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本报讯（王金根 陈晶）市城管局
贯彻新发展理念，把人民群众对美好
生活的向往作为奋斗目标，围绕当前
制约城市管理高质量发展的热点、难
点、痛点问题开展深入研究，找准问
题症结，拿出应对之策。一个个治理
顽疾得到解决，一处处脏乱差得到整
治……一幅幅充满宜居安全的人居
画卷正次第展开。

发挥党建的聚力引领作用，浓厚
“跑起来”氛围。突出政治建设强班
子，创新实施“书记项目”工程，推动
市区停车管理可持续发展。城管局
党委班子成员针对“一位难求”的现
状，推进“十件实事”新增1万个停车
泊位任务，不断满足市民群众停车便
利化和停车支付电子化的需求，截至
目前全市新增停车泊位11806个，群

众的获得感不断增强。公共停车管
理处培树“规范停车·畅享骑行”党建
品牌，将原有的 2500辆已不适应高
质量发展需要的公共自行车全部淘
汰，重新投放轻巧便捷公共自行车
1600 辆，投放有桩助力共享单车
2000辆，为市民骑行提供更多选择，
缓解了中心城区交通拥堵、出行难停
车难等矛盾，绿色低碳出行累计减少
碳排放近1万吨。

发挥条块的共同治理作用，开展
“做表率”活动。争当表率、争做示范
激发了市与区、条与块共同推进城市
治理活力，各地各部门相继实施窨井
设施规范管养，全力消除窨井设施安
全隐患。句容市开通 12319城管服
务热线、“文明句容智慧城管”微信公
众号全天24小时受理市民举报。丹

阳市城管委督促窨井设施相关单位
持续开展自查整治，确保问题隐患及
时得到整改。今年以来共排查窨井
设施421910个，其中问题设施13748
个，已修复 13695个，整改率 99.6%。
截至目前收到市民举报 1269条，其
中有奖举报355条，共计发放奖励金
额 20950元，提升了群众的安全感。
保持治理违法建设高压态势，勇于啃
下人居环境整治中拆违这块“硬骨
头”，市区累计拆除违建面积 33.1万
平方米，其中拆除新增违建 869处，
面积 19.3 万平方米，拆除存量违建
2364处，面积 13.1万平方米，为打赢
人居环境攻坚战夯实了基础。

发挥绣花的精准耐心作用，展示
“高颜值”形象。规范市区临时便民
疏导点 40处、摊位 738个；合理增设
临时摆摊缓冲区71处、容纳摊位848
个；引导 640户进入规范摆摊区，使
摊位经济助力提升镇江城市综合竞
争力。高标准新建改建公厕，2020

年完成 43座城市公厕和 140座农村
公厕新建（改建、扩建）任务，科学设
立公厕指示牌，扩大“厕所联盟”参与
率，提升了公厕的智能体验及人文关
怀。“圾”不可待，垃圾分类“声”入人
心。加快推进 122个垃圾分类省级
达标小区、2个“定时定点”分类投放
试点街道建设。指导各市区开展 4
个市级垃圾分类试点乡镇和 1个省
级垃圾试点乡镇建设。开展市区“牛
皮癣”清除行动，清理乱涂乱贴乱发
小广告，设立便民信息栏，堵疏结合
净化小广告市场。另一方面，将现代
元素、镇江特色融入夜景灯光、户外
广告及店招标牌规划设置中，精心制
作、精细管理，扮靓镇江颜值。

“抢抓机遇、对标借鉴，比学赶
超、争先进位，把高标准服务、高质量
管理，聚焦民生福祉、聚焦生态文明，
作为城市管理的根本要求。”市城管
局党委书记、局长宋平生坚定地表
示。

经过多年坚持不懈的交通秩序整
治，如今在我们这座城市，红灯停、绿
灯行，已渐成习惯，不按交通信号指示
行驶的状况已大幅改观。即使在不设
红绿灯的路口，警方也在斑马线前刷
上了“礼让行人”的温情警示语，安装
了大量监控设施，对不“礼让行人”的
车辆进行严厉处罚，过去常见的车辆
行人相互抢行，各不相让的情况几乎
看不见了。

稍显不足的是，那些被“礼让”者，
尤其是部分电动车骑行者，对这种“礼
让”行为似乎缺少了点“感恩”与“回
馈”——他们往往只是理所当然地坦
然承受，而没有在享受别人“礼让”时，
也相应地给予对方同等“礼遇”，让因

“礼让”自己而渐渐排成长龙的车辆也
有机会快速通行。君不见，在梦溪广场
这样没有红绿灯设置的环岛路段，早
晚交通高峰期时“警察蜀黍”不得不临
时充当“红绿灯”的角色来人工指挥交
通，否则这里恐将被堵得像个停车场。

古话说“你敬我一尺，我敬你一
丈”，讲的是相互尊重。然而，在我们这
座城市的街头，何以会出现上述“你
让，我却不肯让”的奇怪现象呢？

究其原因，我感觉，或许是因为交
通高峰时段，骑行电动车的人流实在
太大。络绎不绝地在斑马线上形成“滚
滚洪流”或者“涓涓细流”，即使偶有断
线的时候，但因为后面紧追而来的电
动车速度极快，早已在斑马线前等候
多时的汽车驾驶员常常是想过却不敢
贸然通过，以免发生交通意外，只能耐
心地等待电动车流走尽，导致在其身

后排成了长长的车龙。
对此，天天早晚从此路过的我，有

着特别真切的感受。因为，我是个司
机，也常骑电动车出门，偶尔还会步行
上街，这三种不同的角色，让我可以从
不同角度对此有过不同的体验与反
思。

步行出门时，我会恼恨那些开车
的、骑车的经过身边时都不带减个速
的，差点撞到自己不说，要是遇到雨雪
天气时，一不留神还可能会被飞驰而
过的车辆溅一身脏水，真是苦不堪言。

骑电动车出行时，又常感觉那些
开车的尤其是开出租车、公交车、渣土
车、私家豪车的司机们把车当飞机开，
行人也常横穿马路，害得我不得不时
常紧急刹车。

开车出行，又会抱怨有好多行人
不走人行道、不走斑马线，而是图方便
走捷径随意横穿马路，我不得不随时
准备踩刹车打方向以应对；也会抱怨
有些骑电动车的来去飞快，冷不丁就
从某个角落蹿出来或者毫无征兆地在
你面前拐个大弯，让你陡然惊出一身
冷汗。

相信很多人都有过上述经历。当
我们一个人饰演完这三个“角色”后，
我们有没有认真反思过，这种交通道
口乱象，其实都有我们的“功劳”？都是
因为不谦让人为造成的。

所以，要想建立井然有序文明顺
畅的交通秩序，还需要我们每个人都
谨守自己的分寸，在被别人“礼让”的
同时，也要相应地“礼让”别人；在享受

“方便”的同时，也请予人以“方便”；在
享受“照顾”的同时，也务必“照顾”一
下需要照顾的人。唯有这样，我们共同
生活的这座城市，才会时刻充满温暖
和谐之美，成为最理想的家园。

本报讯（孙艾荃 韵酥 孙晨飞）
近日，由中国教育科学出版社出版的

《对话家长》一书中的10个课程视频
录制，在镇江实验学校和润州区实验
小学进行。来自镇江实验学校、润州
实小、蒋乔小学、桃园小学和官塘中
学等共计60多位润州区骨干班主任
参与了现场视频录制。

据了解，润州区各中小学一直非
常重视家校合育工作，多次邀请全国
知名专家前来讲课指导，开展班主任
系列“魅力沙龙”活动等。润州区班

主任工作室的成员们在南师大班主
任研究中心主任齐学红教授的引领
下，主编《对话家长》一书。华莉、凌
荷仙和张伟等 8位优秀班主任成为
该书主编和编委，50多位优秀班主
任的家校合育文章入编该书。2017
年 12月，由中国教育科学出版社出
版的《对话家长》一书正式问世，该书
成为江苏基础教育人才培养模式协
同创新中心研究成果之一。2020
年，中国教育科学出版社又对该书进
行修订，并录制 10个课程视频与修

订后的书籍同步上市销售。
《对话家长》一书聚焦于当前学

生重点需要培养的十个方面的素养、
教师在家校沟通方面遇到的重难点
问题以及家长关注的热点问题，选取
关注孩子的身体健康、心理健康，培
养孩子的传统美德、社会公德等十个
专题，指导班主任如何与家长对话。
视频录制中，一线教师、家长代表、教
育专家围绕“典型案例”开展沙龙形
式的专题研讨，交流碰撞，集思广益，
帮助班主任树立正确的教育观点，掌

握家校合育方面的专业知识和技能，
促使他们改进教育方法，从而与家长

“对话”更有智慧，更具艺术性。
近年来，润州区以“项目驱动”的

方式助推教师专业成长，锻造了一支
优秀班主任队伍。《对话家长》一书的
编写出版，更新了班主任们的教育观
念，让他们更加热爱班主任工作，更
加关注学生的身心健康，使他们懂得
不仅要用真爱去教育孩子，更要理性
思考，用科学的方法、用智慧去陪着
孩子慢慢成长。

浓厚“跑起来”氛围 展示“高颜值”形象

城管部门多举措扮靓城市惠民生

“礼让”你的人
其实也期待你的“礼让”

姜木金

南山夜话

润州区骨干班主任参与《对话家长》视频课程录制

“国家公祭日”
主题教育活动

今年12月13日是第七个南京
大屠杀死难者国家公祭日。当天，市
特殊教育中心联合镇江仁爱社会工
作事务中心、市看守所等单位来到
市慈爱创业服务中心开展“国家公
祭日”主题教育活动，引导青少年树
立铭记历史、勿忘国耻、珍爱和平的
坚定信念，并弘扬人道主义精神，营
造和谐文明进步的社会环境。

董根年 魏玮 马镇丹 摄影报道

本报讯（司马珂）记者从镇江博
物馆获悉，近日，湖南株洲樊女士捐

“物”寻“根”。镇江博物馆工作人员
千里迢迢赶赴樊女士家中，接受了文
物捐赠，并对捐赠物品逐一登记造
册，然后精心打包妥善保管，文物现
已安全运抵镇江。

早在几个月前，樊女士就通过电
话表达了捐赠意向，提出将家中祖传
的清代至民国的一批古籍、瓷器、银
饰等共计 70余件文物捐献给镇江博
物馆。其中，《左传》《唐诗三百首》
等古籍均为清光绪年间镇江京口善化
书局出版。善化书局为清代镇江著名
的慈善家和刻书家柳昕所创办。这些
藏品也是反映清代镇江民办慈善事业

和文化事业的重要实物史料。
据介绍，樊女士 20世纪 40年代

出生在镇江，后因工作举家迁离，很
多老物件都是当年从镇江带回株洲
的，寄托了老人对故乡的情思。虽然
离家多年，但老人乡音不改，依旧关
注镇江的发展和变化，也希望有机会
让这些旧时代的寻常之物回归故里。
此次捐赠完成了她一直以来的心愿。

民间捐赠是博物馆收藏的重要补
充。自建馆至今，镇江博物馆接收了
众多来自热心群众、文物藏家捐赠的
藏品。相关专家表示，将文物捐赠给
博物馆，不仅能更好地保护文物，保
留历史的见证，也能让更多的观众见
到实物，发挥其文化价值。

送来一批老物件
寄托多少思乡情

湖南株洲樊女士向镇博捐赠文物


